

*Gemeinsam  
Aus eigener Kraft!*

# Hauptsache: Radfahren

- Andreas Künkler ist begeisterter Radfahrer. Früher war's das Mountainbike heute ist es das Handbike.

Er fährt nicht nur nach Feierabend – er fährt auch erfolgreich bei Trophys vorne mit. Und Andreas Künkler hat MS.

Motorische Einschränkungen und Gleichgewichtsprobleme waren der Grund, warum er sich von seinem geliebten Moun-



tainbike trennen musste. Aber damit begann eigentlich eine Erfolgsgeschichte: 2006 entdeckte er auf einer Rehamesse ein Handbike – ein Fahrrad mit drei Rädern, das man mit den

Armen antreibt. 2007 stand dann sein erstes Handbike vor der Tür und er begann zu trainieren. Für den Verein, mit dem er trainierte, startete er gleich im Jahr 2007. Seither ist sein Terminkalender voll und Zeit zum Ausruhen muss er sich schaffen. Er hat schon an vielen Rennen teilgenommen: Handbike-Rennen in Deutschland, in Tschechien, der Schweiz, Belgien, der Wüste von Abu Dhabi. Auch beim New York-Marathon war er im Jahr 2008 dabei und konnte dort den 8. Platz belegen.

Er belegte einen vorderen Platz bei der Handbike City Trophy, dem European Handbike Circuit und er steht zurzeit auf Platz 136 in der Weltrangliste der besten Handbike-Fahrer.

2011 fährt er für das Pro-Activ Handbiketeam und hat eine Menge Termine geplant: u.a. die Teilnahme an großen Marathon-Veranstaltungen, wie in Düsseldorf und Köln. Er will auch in diesem Jahr die anderen Fahrer herausfordern. Im letzten Jahr hat ihm seine MS sehr zu schaffen gemacht: Er hatte immer wieder Probleme mit seinem linken Arm. Aber wenn Künkler sich etwas in den Kopf gesetzt hat, dann arbeitet er daran, dass es wahr wird – für sich und auch für die vielen anderen, die an MS erkrankt sind. Es geht ihm auch darum, anderen Mut und Kraft zu geben.

## Weitere Informationen:

[www.kuenkler.eu/de](http://www.kuenkler.eu/de)

**Jochen Gutjahr**  
Redakteur lidwina

